



## Introducción

Como parte de un esfuerzo constante por llevar su labor a todas las regiones del país, el Banco Central presenta la segunda versión de los Indicadores Económicos y Sociales Regionales de Chile, que abarca el período comprendido entre los años 1980 y 2010.

Este documento es resultado de un riguroso trabajo de ocho años, destinado a recopilar, consolidar y centralizar múltiples estadísticas sobre las más diversas áreas productivas, que hasta ahora se encontraban actualizadas sólo hasta el año 1989 y que estaban contenidas en una primera edición publicada en abril de 1991.

Esta nueva publicación se presenta en formato digital para facilitar el uso de su contenido para todos los fines que se estimen pertinentes, tanto en los ámbitos de la academia, la investigación, evaluaciones privadas o en decisiones de organismos públicos.

A lo largo de 11 capítulos con series estadísticas de variables económicas; cinco de indicadores sociales y uno de indicadores termopluiométricos, el nuevo volumen de Indicadores Económicos y Sociales está llamado a ser una herramienta que preste un importante servicio al país, porque permite contar con una base estadística actualizada para cada una de sus regiones.

Contiene además estadísticas correspondientes a las dos nuevas regiones: La Región de Los Ríos y la Región de Arica y Parinacota, creadas en el año 2007 y que entraron en plena vigencia ese mismo año.

Pese a ser una institución que funciona con una sede única en Santiago, el Banco Central ha tenido siempre en un lugar relevante de su labor a las regiones. Cada vez que da cuenta al país de la evolución macroeconómica y financiera y de sus proyecciones, a través del Informe de Política Monetaria (IPoM), que se entrega cuatro veces al año y el Informe Estabilidad Financiera (IEF), con frecuencia bianual, esta institución organiza seminarios de presentación en diversas regiones, como una forma de llevar la información de primera fuente al resto de los habitantes del país. Pero además, sus directivos y técnicos realizan cada vez más frecuentes visitas a numerosas ciudades del territorio nacional para obtener, de primera mano, la información que es incorporada en sus análisis. Todo esto, acompañado de múltiples actividades de extensión para permitir a estudiantes de todo el país conocer esta institución.

Esta versión de los Indicadores Económicos y Sociales es un paso más de otros que se espera dar en el futuro para enriquecer la base de información que el Banco pone a disposición de los chilenos.

Quiero agradecer especialmente a Ewald Stark, profesional estadístico del Departamento de Publicaciones del Banco, quien durante ocho años recopiló y organizó información estadística oficial proveniente de fuentes diversas, para darle unidad y coherencia y para transformarla en esta herramienta digital que ponemos a disposición de cualquier usuario que busque conocer la realidad regional, así como trabajar con los datos que están en su contenido.

Hay en esta publicación estadísticas de actividad económica, producción agropecuaria, silvícola, pesquera, minería metálica y no metálica, industria, energía, agua, edificación, transportes, ventas de supermercados, sistema bancario, empleo, población, vivienda, educación, salud, previsión, pobreza e, incluso, indicadores termopluviométricos.

El Banco Central busca, con esta serie de indicadores, fortalecer la base informativa regional y espera contribuir de esta forma a que tanto la investigación como la toma de decisiones se realice con la mejor información disponible.

Rodrigo Vergara Montes  
Presidente Banco Central de Chile